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ACTA N.º 17 DE LA SESIÓN CELEBRADA POR LA JUNTA DE PORTAVOCES DEL 
PARLAMENTO DE CANTABRIA, EL DÍA 11 DE DICIEMBRE DE 2023 
 
 
 En la sede del Parlamento de Cantabria, Santander, siendo las diez horas y 
once minutos del día once de diciembre de dos mil veintitrés, se reunió la Junta de 
Portavoces del Parlamento de Cantabria, bajo la Presidencia de la Excma. Sra. D.ª 
María José González Revuelta y con asistencia de los Ilmos. Sres. D. Alejandro Liz 
Cacho (Vicepresidente primero), D. Francisco Javier López Marcano (Vicepresidente 
segundo), D. Armando Antonio Blanco Torcal (Secretario primero) y D. Joaquín Gó-
mez Gómez (Secretario segundo), y de los Portavoces de los Grupos Parlamentarios 
Ilmos. Sres. D. Juan José Alonso Venero (Popular), D. Pedro José Hernando García 
(Regionalista) y D. Pablo Zuloaga Martínez (Socialista) y Excma. Sra. D.ª Leticia Díaz 
Rodríguez (Vox). 
 
 En representación del Gobierno asiste la Excma. Sra. D.ª María Isabel Urrutia 
de los Mozos, Consejera de Presidencia, Justicia, Seguridad y Simplificación Adminis-
trativa. 
 
 La Junta de Portavoces es asistida por el Letrado Secretario General, D. Ángel 
L. Sanz Pérez. 
 
 La Presidencia declara abierta la sesión, pasando a tratar a continuación los 
asuntos incluidos en el orden del día. 
 
 PUNTO 1.- SOLICITUD DE APLAZAMIENTO DE LA INTERPELACIÓN N.º 
11L/4100-0034 CORRESPONDIENTE AL ORDEN DEL DÍA DEL PLENO DE 
11.12.2023, FORMULADA POR EL GOBIERNO. 
 
 La Junta de Portavoces toma conocimiento de la solicitud de aplazamiento de la 
interpelación N.º 11L/4100-0034, correspondiente al orden del día del Pleno de 
11.12.2023, formulada por el Gobierno al amparo del artículo 162.5 del Reglamento de 
la Cámara. 
 
 PUNTO 2.- SOLICITUD DE APLAZAMIENTO DE LAS PREGUNTAS ORALES 
EN PLENO NÚMEROS 11L/5100-0195 Y 11L/5100-0196 Y DE LA 11L/5100-0202 A 
11L/5100-0206 CORRESPONDIENTE AL ORDEN DEL DÍA DEL PLENO DE 
11.12.2023, FORMULADA POR EL GOBIERNO. 
 
 La Junta de Portavoces toma conocimiento de la solicitud de aplazamiento de 
las preguntas números 11L/5100-0195 y 11L/5100-0196 y 11L/5100-0202 a 11L/5100-
0206, formulada por el Gobierno, así como que las mismas no fueron incluidas en el 
orden del día de la sesión plenaria ordinaria correspondiente al día 11.12.2023. 
 
 PUNTO 3.- FIJACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA DE SESIÓN PLENARIA ORDI-
NARIA. 
 
 Conforme previene el artículo 70.1 del Reglamento de la Cámara, la Junta de 
Portavoces muestra su parecer favorable a la celebración de sesión plenaria ordinaria 
el 18 de diciembre de 2023, con el siguiente orden del día, siempre que las iniciativas 
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correspondientes hubieran cumplido todos los trámites reglamentarios: 
 
. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 35, relativa a inclusión de la 

Consejería de Salud en la Comisión Delegada para la Simplificación Administra-
tiva y Reducción de Cargas, y otros extremos, presentada por el Grupo Parla-
mentario Regionalista. (BOPCA n.º 46, de 31.10.2023). [11L/4300-0035] 

 
. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 51, relativa a condena de 

todo retroceso en derechos sociales que atente contra las personas LGTBI y 
otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4300-
0051] 

 
. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 52, relativa a modificar la pla-

nificación y estrategia de seguridad existente para combatir el aumento de la 
criminalidad y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. 
[11L/4300-0052] 

 
. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 53, relativa a actualización 

del censo de población de lobos y otros extremos, presentada por el Grupo Par-
lamentario Popular. [11L/4300-0053] 

 
. Interpelación N.º 34, relativa a criterios para cambiar la estrategia digital en los 

colegios y su adecuación a la Resolución de la Secretaría de Estado de Educa-
ción de 23.09.2023, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. 
(BOPCA n.º 57, de 28.11.2023). [11L/4100-0034] 

 
. Interpelación N.º 35, relativa a actuaciones previstas por el Gobierno para la 

ejecución de la totalidad de la inversión establecida en los Presupuestos Gene-
rales para 2023 y medidas correctoras relativas a la no ejecución de partidas en 
años anteriores, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. (BOPCA n.º 60, 
de 04.12.2023). [11L/4100-0035] 

 
. Interpelación N.º 40, relativa a políticas comunitarias con interés para Cantabria, 

tratadas durante el 158.º Pleno del Comité Europeo de las Regiones celebrado 
los días 29 y 30 de noviembre de 2023, presentada por el Grupo Parlamentario 
Socialista. [11L/4100-0040] 

 
. Pregunta N.º 12, formulada a la Presidenta del Gobierno, relativa a si comparte 

o censura la opinión mostrada por el Consejero de Salud en el "DiarioFarma" el 
11.11.2023, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. (BOPCA n.º 60, 
de 04.12.2023). [11L/5150-0012] 

 
. Pregunta N.º 13, formulada a la Presidenta del Gobierno, relativa a medidas 

que se piensa adoptar, tras la reprobación del Consejero de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca y Alimentación, para solventar sus reiterados errores de ges-
tión, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. (BOPCA n.º 60, de 
04.12.2023). [11L/5150-0013] 

 
. Pregunta N.º 14, formulada a la Presidenta del Gobierno, relativa a si va a ser 

capaz de afrontar los retos del empleo y desarrollo económico y social en el año 
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2024, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. (BOPCA n.º 60, de 
04.12.2023). [11L/5150-0014] 

 
. Pregunta N.º 195, relativa a motivos del retraso en la puesta en marcha de la 

exposición permanente del Centro de Arte Rupestre de Cantabria en Puente 
Viesgo, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario 
Socialista. (BOPCA n.º 60, de 04.12.2023). [11L/5100-0195] 

 
. Pregunta N.º 196, relativa a fecha prevista para la inauguración y puesta en 

funcionamiento de la sala expositiva permanente del Centro de Arte Rupestre 
de Cantabria en Puente Viesgo, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del 
Grupo Parlamentario Socialista. (BOPCA n.º 60, de 04.12.2023). [11L/5100-
0196] 

 
. Pregunta N.º 202, relativa a actuaciones que se están llevando a cabo o se tie-

nen previsto llevar a cabo para cumplir con la Ley 20/2022, de 19 de octubre, de 
Memoria Democrática del Estado, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, 
del Grupo Parlamentario Socialista. (BOPCA n.º 60, de 04.12.2023). [11L/5100-
0202] 

 
. Pregunta N.º 203, relativa a criterios, previsiones y fechas para la contratación 

de los trabajos necesarios para continuar con la búsqueda y reparación de las 
víctimas, en concreto la localización de fosas, en cumplimiento de la Ley 
20/2022, de 19 de octubre, de Memoria Democrática del Estado, presentada 
por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. (BOPCA n.º 
60, de 04.12.2023). [11L/5100-0203] 

 
. Pregunta N.º 204, relativa a criterios, previsiones y fechas para la contratación 

de los trabajos necesarios para continuar con la búsqueda y reparación de las 
víctimas, en concreto la geolocalización de fosas, en cumplimiento de la Ley 
20/2022, de 19 de octubre, de Memoria Democrática del Estado, presentada 
por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. (BOPCA n.º 
60, de 04.12.2023). [11L/5100-0204] 

 
. Pregunta N.º 205, relativa a criterios, previsiones y fechas para la contratación 

de los trabajos necesarios para continuar con la búsqueda y reparación de las 
víctimas, en concreto la elaboración de informes sobre víctimas desaparecidas, 
en cumplimiento de la Ley 20/2022, de 19 de octubre, de Memoria Democrática 
del Estado, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamenta-
rio Socialista. (BOPCA n.º 60, de 04.12.2023). [11L/5100-0205] 

 
. Pregunta N.º 206, relativa a criterios, previsiones y fechas para la contratación 

de los trabajos necesarios para digitalización, custodia y búsqueda de nueva in-
formación para los archivos, en cumplimiento de la Ley 20/2022, de 19 de octu-
bre, de Memoria Democrática del Estado, presentada por D. Pablo Zuloaga 
Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. (BOPCA n.º 60, de 04.12.2023). 
[11L/5100-0206] 

 
. Pregunta N.º 216, relativa a si el Gobierno comparte las palabras del Consejero 

de Cultura de la Comunidad de Madrid relativas a la no descapitalización de los 
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museos nacionales, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Par-
lamentario Socialista. [11L/5100-0216] 

 
. Pregunta N.º 217, relativa a si el Gobierno cree que con las palabras del Conse-

jero de Cultura de la Comunidad de Madrid relativas a la no descapitalización 
de los museos nacionales se pone en peligro el futuro museo asociado al Reina 
Sofia - Archivo La Fuente, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Gru-
po Parlamentario Socialista. [11L/5100-0217] 

 
. Pregunta N.º 218, relativa a si el Gobierno cree que la descentralización de la 

cultura es positiva, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Par-
lamentario Socialista. [11L/5100-0218] 

 
. Pregunta N.º 219, relativa a si se cuenta con la licencia de obra emitida por el 

Ayuntamiento de Santander para la construcción del búnker de protonterapia, 
presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. 
[11L/5100-0219] 

 
. Pregunta N.º 220, relativa a previsión sobre la licitación del búnker de protonte-

rapia, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario So-
cialista. [11L/5100-0220] 

 
. Pregunta N.º 221, relativa a si se cuenta con un informe del Instituto de Física 

de Cantabria (IFCA) con los cálculos y dimensiones del búnker de protontera-
pia, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socia-
lista. [11L/5100-0221] 

 
. Pregunta N.º 222, relativa a si existe un informe desfavorable del Consejo de 

Seguridad Nuclear que afecte al proyecto de búnker de protonterapia, presen-
tada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. 
[11L/5100-0222] 

 
. Pregunta N.º 223, relativa a si se ha realizado algún encargo o estudio adicional 

a la unidad de protonterapia QuirónSalud para evaluar la viabilidad del proyecto 
de protonterapia, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parla-
mentario Socialista. [11L/5100-0223] 

 
. Pregunta N.º 224, relativa a planes previstos dentro de la Consejería de Indus-

tria, Empleo, Innovación y Comercio para asentar y mantener el empleo indus-
trial, presentada por D.ª Natividad Pérez Salazar, del Grupo Parlamentario Vox. 
[11L/5100-0224] 

 
. Pregunta N.º 225, relativa a medidas que está tomando la Consejería de Indus-

tria, Empleo, Innovación y Comercio para que la industria sea un motor de ge-
neración de empleo, presentada por D.ª Natividad Pérez Salazar, del Grupo 
Parlamentario Vox. [11L/5100-0225] 

 
 
. Pregunta N.º 226, relativa a previsión de cubrir el puesto de director general de 

SODERCAN, presentada por D. Francisco Javier López Marcano, del Grupo 
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Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0226] 
 
. Pregunta N.º 227, relativa a motivo por el que no se ha procedido a elegir entre 

los otros diez candidatos presentados al nuevo director general de SODER-
CAN, presentada por D. Francisco Javier López Marcano, del Grupo Parlamen-
tario Regionalista. [11L/5100-0227] 

 
. Pregunta N.º 228, relativa a si se cree oportuno no tener cubierto el puesto de 

director general de SODERCAN siendo éste un agente de primer orden en cap-
tación de inversiones, presentada por D. Francisco Javier López Marcano, del 
Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0228] 

 
. Pregunta N.º 229, relativa a si se cree que el puesto de director general de SO-

DERCAN es amortizable, presentada por D. Francisco Javier López Marcano, 
del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0229] 

  
. Pregunta N.º 230, relativa a si se considera que sin director general de SO-

DERCAN se puede cubrir el objetivo de captación de empresas ligadas a pro-
yectos estratégicos, presentada por D. Francisco Javier López Marcano, del 
Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0230] 

 
. Pregunta N.º 235, relativa a si el sello de calidad "Sabe a Norte" se ha creado 

sin desarrollarse previamente el decreto para su regulación y si se han iniciado 
los trámites para cambiar el Decreto 12/2017, de 9 de marzo, presentada por D. 
Juan Guillermo Blanco Gómez, del Grupo Parlamentario Regionalista. 
[11L/5100-0235] 

 
. Pregunta N.º 236, relativa a forma en la que el sello de calidad "Sabe a Norte" 

favorecerá el reconocimiento de los productos cántabros y que se distingan por 
su excelencia, presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, del Grupo 
Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0236] 

 
. Pregunta N.º 237, relativa a si la nueva marca "Sabe a Norte" que elude la pa-

labra Cantabria identifica correcta e inequívocamente a los productos de Canta-
bria, presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, del Grupo Parlamenta-
rio Regionalista. [11L/5100-0237] 

 
. Pregunta N.º 238, relativa a si el Consejero de Desarrollo Rural, Ganadería, 

Pesca y Alimentación estima que la nueva marca "Sabe a Norte" tiene posibili-
dades de diferenciar el producto cántabro en los mercados internacionales y a 
los consumidores que buscan productos singulares, presentada por D. Juan 
Guillermo Blanco Gómez, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-
0238] 

 
. Pregunta N.º 239, relativa a si se considera que la marca "Alimentos de Canta-

bria" está obsoleta y no transmite la riqueza y variedad de los productos agroa-
limentarios y pesqueros, presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, del 
Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0239] 

 
. Pregunta N.º 240, relativa a motivo por el que no se ha publicado el contrato, en 
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el registro de contratos del portal de transparencia y en el de la propia ODECA, 
del nuevo sello de calidad, presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, 
del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0240] 

 
. Pregunta N.º 241, relativa a plazo de entrega del diseño y puesta en marcha de 

la página web https://sabeanorte.com, presentada por D. Juan Guillermo Blanco 
Gómez, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0241] 

 
. Pregunta N.º 242, relativa a si se considera obsoleta la marca "Alimentos de 

Cantabria", presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, del Grupo Par-
lamentario Regionalista. [11L/5100-0242] 

 
. Pregunta N.º 247, relativa a actuaciones que están llevando a cabo para solven-

tar el problema de los vertidos de aguas residuales sin tratar en la cuenca del 
bajo Asón y el entorno de las marismas de Santoña, presentada por D.ª Leticia 
Díaz Rodríguez, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-0247] 

 
. Pregunta N.º 248, relativa a si se va a seguir vendiendo una imagen idílica en 

FITUR, ferias y convenciones turísticas con el problema de los vertidos de 
aguas residuales sin tratar en la cuenca del bajo Asón y el entorno de las ma-
rismas de Santoña, presentada por D.ª Leticia Díaz Rodríguez, del Grupo Par-
lamentario Vox. [11L/5100-0248] 

 
. Pregunta N.º 249, relativa a si se ha hecho una evaluación del estado de las 

infraestructuras en relación a los vertidos de aguas residuales sin tratar en la 
cuenca del bajo Asón y el entorno de las marismas de Santoña, presentada por 
D.ª Leticia Díaz Rodríguez, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-0249] 

 
. Pregunta N.º 250, relativa a motivos por los que no se informa a los afectados 

de los vertidos de aguas residuales sin tratar en la cuenca del bajo Asón y el 
entorno de las marismas de Santoña del avance de las soluciones que se están 
o se vayan a llevar a cabo, presentada por D.ª Leticia Díaz Rodríguez, del Gru-
po Parlamentario Vox. [11L/5100-0250] 

 
 Las preguntas 195 a 196; 202 a 206; 216 a 218; 219 a 223; 224 a 225; 226 a 
230; 235 a 242; y 247 a 250, se agrupan a efectos de debate. 
 

- - - - - - - - 
 
 Fuera del orden del día el Sr. Portavoz del Grupo Parlamentario Socialista re-
cuerda que está pendiente de emisión de informe jurídico en relación con la tramita-
ción del punto 5 del orden del día de la sesión plenaria del 16.10.2023. [11L/9999-
0032] 
 
 Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las diez horas y 
veinticuatro minutos, extendiéndose la presente acta, que certifica el Ilmo. Sr. Secreta-
rio primero con el visto bueno de la Excma. Sra. Presidenta. 
 
 V.º B.º 
LA PRESIDENTA, 
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